
Dans les dernières semaines, beaucoup m’ont demandé : pourquoi le Port ? Parce que 
tout m’y amenait, ma petite histoire autant que les défis de notre époque. Mes parents 
iraniens, rêvant de liberté, se sont installés à Rivière-du-Loup. J’ai grandi avec le fleuve 
qui connecte le Québec au bout du monde… d’où sont venus mes parents. Il y a donc ce 
lien personnel qui m’amène au Port. Et plus encore, il y a le monde qui change. Dans la 
désorganisation causée par la pandémie, nous avons réalisé la fragilité des chaînes 
d’approvisionnement mondiales. C’est l’un des enjeux fascinants qui m’a amenée à 
m’intéresser plus directement au Port et à devenir membre en 2020, puis présidente 
en 2024, de son conseil d’administration. Et au moment même où je m’installe dans mes 
nouvelles fonctions, les questions commerciales deviennent centrales avec la politique 
tarifaire agressive des États-Unis.  

J’ai placé mon mandat sous trois priorités qui orienteront les actions de toute l’équipe du 
Port de Québec au cours des prochains mois et des prochaines années. 

Premièrement, je souhaite renforcer le rôle du Port de Québec comme partenaire stratégique 
pour l’avenir de nos chaînes d’approvisionnement. Le Port de Québec est bien plus qu’une 
simple infrastructure portuaire. Il est un moteur essentiel de la chaîne d’approvisionnement 
québécoise, canadienne et internationale et un partenaire clé pour l’avenir du commerce 
au pays. Face à une concurrence mondiale, il importe de mettre en évidence les avantages 
distinctifs du Port de Québec, notamment une profondeur d’eau exceptionnelle, sa position 
stratégique sur le Saint-Laurent et sa capacité, grâce à ses atouts, à jouer un rôle pivot 
dans la diversification de nos marchés. 

Deuxièmement, renouveler le dialogue avec la communauté et faire du Port de Québec un 
symbole de fierté pour notre ville. Les outils existent (tables de bon voisinage, plateforme 
« Je participe », comité de collaboration). Utilisons-les pleinement, innovons, échangeons. 
J’aspire à ce que le Port et la communauté portuaire établissent un véritable partenariat avec 
les citoyens pour comprendre leurs préoccupations et construire un avenir harmonieux. 

Le Port au service de Québec



Québec est une ville aux multiples facettes : historique, culturelle, gouvernementale, 
universitaire... et portuaire ! Le Port fait partie des caractéristiques qui définissent notre 
ville. Je voudrais que la communauté soit fière de son port, de son rôle économique, de son 
ouverture sur le monde. Ce dialogue renouvelé, cette fierté partagée, seront au cœur de 
mon action. Ensemble, faisons du Port de Québec un modèle de cohabitation, un moteur de 
prospérité, un symbole de notre fierté. 

Troisièmement, positionner le Port de Québec comme un levier économique majeur pour 
la prospérité de la Capitale-Nationale, au bénéfice de ses citoyens et de ses entreprises. 
L’industrie maritime de Québec génère des retombées de 2 milliards $ et 12 000 emplois à 
l’échelle canadienne, dont 10 000 au Québec. Nous sommes en relation avec des milliers de 
fournisseurs dans la grande région de Québec-Lévis et dans l’est du Québec. Nous voulons 
faire évoluer ce partenariat pour contribuer, plus encore, au dynamisme exceptionnel de 
la Capitale-Nationale. Nous allons constamment chercher à maximiser les retombées de 
nos activités pour la région tout en collaborant plus étroitement avec les autres ports du 
Corridor Saint-Laurent. Et nous serons présents avec les gouvernements et l’industrie pour 
aider à trouver de nouveaux partenaires commerciaux. 

Le Port de Québec est une organisation au service de sa ville qui administre des espaces 
riverains rendus disponibles à des partenaires qui, en respectant des règles strictes, sont 
autorisés à effectuer la manutention de produits essentiels à notre qualité de vie. Le Port 
s’autofinance en percevant différents droits et tarifs qui lui permettent de veiller au respect 
des règles, de limiter les inconvénients de ses activités sur la population, d’entretenir ses 
infrastructures et d’aménager des espaces récréatifs et des accès au fleuve pour les citoyens. 

Le nouveau contexte politique et commercial international qui prend forme sous nos yeux 
influencera l’avenir portuaire de Québec et celui des partenaires qui en font partie. Je 
m’engage donc, à travers notre port, à toujours soutenir fièrement notre région face aux 
incertitudes de l’avenir. 

Olga Farman
Présidente-directrice générale du Port de Québec


